

OPINION-IDEAS-OPINION-IDEAS

CRONICA Hoy, manifestación gigante en Newry

BERNADETTE DEVLIN DIRIGIRA LA PALABRA A LOS MANIFESTANTES

LONDRES. — (Crónica de EUROPA PRESS, recibida por TELEX en exclusiva para este periódico).

Mientras a medida que se acerca la hora de la manifestación de mañana en Newry aumentan las inquietudes del gobierno británico, esta tarde se ha recibido con alivio la decisión del IRA de hacer lo posible para evitar que la jornada de mañana se convierta en otra tragedia como la del pasado domingo en Londonderry. Los grupos oficial y provisional de la organización clandestina irlandesa que, después de mucho tiempo de separación se acercaron de nuevo después de la matanza de Londonderry, han hecho hoy pública una declaración en la que afirman que no harán nada que pueda provocar a las tropas británicas.

Como se recordará, el mando militar de Belfast afirmó que los paracaidistas hicieron fuego contra los manifestantes después de haber sido agredidos desde los tejados por francotiradores del IRA. Esta afirmación ha sido negada por todos los manifestantes interrogados pero esta vez aquella pretensión de ninguna clase a los británicos.

De todas formas siempre existirá el peligro de que se produzcan disturbios ya que la manifestación de Newry será tan ilegal como la de Londonderry y las tropas británicas probablemente intentarán disolverla. Hasta ahora han fracasado todos los llamamientos hechos en diversos sectores de la vida del país para que los católicos decidan suspender la manifestación.

"No es cierto que nosotros nos neguemos a suspender la manifestación ha dicho Roy McShane, presidente de la sección local de Newry de la asociación de derechos cívicos. "Pero la decisión no está en nuestras manos sino en la

del señor Edward Heath. Si se adoptaran las medidas que reclamamos desde hace meses, si se suspendieran los atentados contra los derechos humanos de los cientos de detenidos que no han sido ni serán juzgados, si se concediera una carta de derechos a la mincra, la marcha sería suspendida. El gobierno de Londres tiene la palabra".

Mientras Bernadette Devlin que aumentó su fama el pasado lunes al agredir personalmente al ministro del Interior, Reginald Maudling, ha llegado ya a Newry donde mañana debe dirigir la palabra a los manifestantes. Bernadette Devlin marchará en la primera fila de la formación y luego pronunciará un discurso al final de la marcha. Si ésta no es disuelta antes por la fuerza pública.

La ciudad de Newry está ya prácticamente bloqueada por el ejército y son rechazadas las personas y vehículos que intentan entrar en ella el tiempo que son fiscalizados los que se encuentran ya en la ciudad. Con estas medidas se intenta impedir la llegada de personas de la República de Irlanda y de otros lugares del Ulster aunque parece evidente que muchas de ellas han conseguido entrar en la ciudad burlando la vigilancia.

Unos tres mil soldados están concentrados en Newry y sus alrededores y el ejército mantiene en secreto sus planes para mañana. También ha sido reforzada la vigilancia en el resto del Ulster después del ataque sufrido en Londonderry por un grupo de vehículos blindados como consecuencia del cual han resultado heridos cinco soldados.

Por último en Londres está prevista una marcha de veinte mil personas que se propone dejar trece féretros ante el número 10 de Downing Street, residencia del primer ministro.

TERENCE HOPKINS

TRIBUNA LIBRE

DE BELLPUIG,

¿SU "GENTE", O SU "MENTE"?

Varias localidades de nuestra provincia —Tárrega, Cervera, Agramunt, Bellpuig, etc.—, editan publicaciones periódicas con difusión comarcal, provincial y, aún, interprovincial, donde van plasmadas las incidencias de su respectivo vivir y los problemas que dicho proceso lleva en sí, o crea exprofesamente. Resulta aleccionador —y solaza, como un regreso vespertino, o un reencuentro con la realidad, con la autenticidad, mejor, todavía—, leer y meditar lo que apuntan esas modestas revistas la mayoría de las veces, pero donde las vehemencias, consecuentes con el dos y dos son cuatro, impenitentes, de los propios días, siguen llamando, al pan, pan, sin amebes y, a menudo, hasta rudamente.

● Me han llegado ahora, hace una semana —me llegan de cuando en cuando—, unos ejemplares de "El Heraldo de Urgel", por caso, el quincenal que, en Bellpuig, mi entrañable amigo don Francesc Saladrígues —padre de "mossén" Narcís, ese excelente músico e íntegro sacerdote tan acaudilla el "Orfeo Lleidatà", y de once o doce estupendos hijos más—, imprime en su artesano taller de tipografía. Comprenderán ustedes que, por este particular, el afecto que me une a los Saladrígues, tenga especial interés para mi dicha publicación, a cuyo, en "segundas mitades", contribuyen los Pont i Gol, los Aimerich, los Bonet y otros, la mayoría camaradas y compañeros "de guerra", muy sacerdotes. Finalmente, y aparte, está mi culto íntimo al desaparecido don Víctor Martí Esqué, un bellpuigense así de grande, afinado en Les Borges Blanques pocos años antes de 1936, artesano impresor como Saladrígues, excelentísimo periodista que firmaba con el seudónimo "Félix", y los escritos del cual, no solo campeaban en la primera plana de "Horitzó" —uno de los mejores periódicos comarcales que salieron a la calle, en la Cataluña de los treinta—, sino que frecuentemente aparecieron encabezados, con honores de artículo de fondo, en el sesudo y noble diario "La Veu de Catalunya", barcelonés.

● Desde luego, entrando en tema, lo que está sucediendo en Bellpuig —a lo que me cuentan los números, el "extraordinario de Navidad", y el fechado a "16 de enero de 1972", de "El Heraldo de Urgel" antes aludido, me atengo—, es grave, muy grave. Con alguno de los amigos que he citado arriba, o con simples desconocidos, naturales o residentes de la ilustre villa, habíamos hablado eventualmente del asunto renovado por "El Heraldo de Urgel". Hace años. Siempre lamentándolo. Veámos. ¿No saben ustedes cómo suele deshacerse, desintegrarse, un "bolado" un azucarillo—, en un vaso de agua? Pues, tal en Bellpuig, sucede esto. La totalidad urbana de Bellpuig, su auténtica prestancia física que en más de un lugar del mundo adquirirían a peso de divisas —o la hubieran adquirido—, ha venido sufriendo, sin que nadie lo remedie atentado tras atentado. ¿Con la integridad física, se ha resentido la integridad de las gentes, espiritual de la que fue sede titular de "El Heraldo de Cardona"?

● Plantean el arcano, precisamente, los números que acabo de hojear, de "El Heraldo de Urgel". El correspondiente a Navidad —fechado a 25 de diciembre de 1971—, ante el desaguisado "abafillesco" último, en al parecer consistente echar abajo, por las buenas, una tramada de bellos soportales sitios en unos edificios del "carrer de la Font", hace una llamada angustiosa —propone la creación de una "junta", "comi-

sión" o "institución artística", con la que frenar y, en cualquier contingencia, controlar, tanto "sucedáneo" urbanístico, tantos ataques al acervo histórico y arqueológico—, para que cesen ya los caprichosos derribos. Se firma el sobrio y cuerdo escrito, con una sigla, F. S. O. Consteata el alerta —¿tardío?—, de F. S. O. un señor que rubrica, el nombre de José Pujol, mediante una larga y jeremiaca perorata, "El Heraldo de Urgel, 11 de enero, exponiendo un prolijo rol de "realidades constructivas", artísticas y todo eso, las cuales, a su entender, perdonan y, hasta justifican, las barbaridades húbidas piquetas en ristre, contra el ser físico—maravilloso, extraordinario, en mis evolucionos—, contra la personalidad la autenticidad sin sustitutivo posible, de la villa.

● Los asientos arquitectónicos, estéticos, etcétera, que de Bellpuig se enumeran —los hay múltiples que duda cabe—, en cambio, por mucha agua que intenten llevar a su molino, no pasan de un estricto cumplimiento del deber colectivo. No explican, de ninguna manera, el empero, la desaparición de calles enteras porticadas, de perspectivas urbanísticas, únicas, donde la piedra era piedra, donde los siglos que la iban dorando eran siglos. Recuerdo que se entraba por portal dovelado y campeando una heráldica, en el Bellpuig histórico. ¿A qué fin, tanta y tanta mutilación? ¿Qué intereses se han servido? ¿Se ha ganado un ápice, por ventura, en prestancias? Rotundamente, no. ¿Si los Folch de Cardona pudieran contemplarlo!

● Mundo —mundillo, en diminutivo—, paradójico, el nuestro. Bellpuig, este año va a ser "Ciutat Pubilla de la Sardana". Es una "de cal", en color de multitudes. Aunque, mientras hay sitios donde se afanan por defender y conservar sus antiguallas como oro en paño —Barcelona, Vic, Gerona, Guissona, Tárrega, Cervera, etc.—, en nuestro país, otras prestancias, bellpuig, verbigracia, no les conceden importancia, o se la conceden acomodaticia. Esta es la "de arena". ¿Qué cuida de mis cosas, y no me inmiscuya? Bueno. Aunque, callando, poniendo candados, seguro que no lo arreglamos. Por bien que, en las cuitas de Bellpuig, se haya de admirar, casi, casi, aquello que, con pintoresca frase, sentencian los castellanos. "La cebada, al rabo".

Francesc d'Assís Borrell i Segarra

BOUTIQUE INFANTIL

PIERROT

Promociona para este mes de febrero,

GABARDINAS TEJANAS NIÑO - NIÑA y PANTALONES PANA

1.ª Boutique Infantil en Lérida, hasta 14 años.

RAMBLA DE ARAGÓN, 49 TEL. 22 05 62

EL TRIBUNAL SUPREMO FALLA A FAVOR DE CALVO SERER

MADRID, 5. — El Tribunal Supremo, Sala Primera, ha hecho pública hoy, sábado, la sentencia recaída en el recurso de nulidad parcial interpuesto por don Rafael Calvo Serer y la sociedad "Madrid, Diario de la Noche, S. A." contra el laudo de equidad emitido por Don Faustino García Monco, recurso al que se opusieron Don Luis Valls Taberner, la Sociedad Anónima de Fomento (S.A.F.), y la Sociedad F.A.C.E.S., compañía anónima propietaria del cien por cien de las acciones de "Madrid, Diario de la Noche, S. A."

La vista oral de este procedimiento ante el Tribunal Supremo, de cuya competencia dependía la fijación definitiva de la titularidad de los dos tercios aproximadamente de las acciones de FACES, y, por tanto, de los dos tercios de la propiedad del Diario Madrid, se celebró el pasado día 26 de enero ante una sala completamente llena de público. Defendió el recurso el letrado Don Antonio García Trevijano, que, como se sabe, es además, apoderado único del Diario "Madrid".

La sentencia ha estimado todas las peticiones del recurso y, en consecuencia, ha anulado la obligación que el laudo del señor García Monco imponía al señor Calvo Serer de transmitir todas las acciones por "él suscritas y desembolsadas, en primer término a los propios accionistas de la sociedad "FACES" y en segundo lugar, para las acciones que estos no adquirieron, a terceras personas". Asimismo declara la sentencia la nulidad de todas las obligaciones impuestas a Don Rafael Calvo Serer en dicho laudo, como consecuencia de la obligación antes mencionada.

Tras esta sentencia ha desaparecido definitivamente la incertidumbre sobre quien era realmente el propietario de los dos tercios del periódico "Madrid". Este propietario por sentencia del Tribunal Supremo es Don Rafael Calvo Serer, quien, de acuerdo con lo que él mismo pidió en su recurso sólo está obligado a devolver a S.A.F. (Banco Popular) la cantidad de 14.400.000 pesetas, con el 8 por ciento de interés anual como pago del préstamo que recibió en su día de dicha entidad para realizar el desembolso de las acciones objeto de

esta sentencia, y sobre las que Don Luis Valls Taberner pretendía ser el legítimo propietario, alegando que Don Rafael Calvo Serer no había recibido el dinero en concepto de préstamo sino como fiduciario o "testaferro" suyo. — EUROPA PRESS.

LA ASOCIACION DE LA PRENSA PAGARA A LOS PERIODISTAS DE "MADRID"

MADRID, 5. — El presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, Don Lucio del Alamo, recibió ayer por la tarde a un grupo de periodistas del diario "Madrid".

Al término de la conversación, los periodistas declararon que Don Lucio del Alamo les había hecho constar que, tal como había sido acordado, a propuesta suya, en la última junta general extraordinaria de la Asociación, ésta se hace cargo temporalmente de pagar a los periodistas del diario que pertenecen a esta asociación.

Finalmente, declararon que el señor del Alamo manifestó que le resultaba muy doloroso pensar que el problema de "Madrid" pudiera terminar de acuerdo con el anuncio que, al respecto publicó ayer el diario "Informaciones", es decir, con la venta del edificio y enseres para el pago de acreedores y personal. Insistió en que, como periodista y presidente de la Asociación de la Prensa, sentía una profunda tristeza por el problema. — EUROPA PRESS.

LA CLAUSULA ACTIVO-PASIVO, APARENTE PRINCIPAL CAUSA DEL FRACASO DE LA NEGOCIACION

MADRID, 5. — La cláusula relativa al activo-pasivo del diario "Madrid" parece que es la discrepancia final entre las partes que han intervenido en la negociación para una posible reparación del periódico. Así se lo ha hecho constar el presidente del Sindicato de Prensa, señor Castro Villacañas al presidente de la Asociación de la Prensa, Don Lucio del Alamo, de la que este último ha dado cuenta al apoderado de "Madrid", don Antonio García Trevijano. — EUROPA PRESS.